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在城市发展步入
新的历史时期，各区域
均衡化就成为一致的
目标。就郑州而言，近
一 两 年 来 ，房 企 挥 师
向 西 ，开 发 住 宅 产 品
抑 或 大 型 产 业 地 产 ，
不仅佐证了资本长袖
善 舞 的 敏 锐 洞 察 力 ，
也昭示着在郑州都市
区建设目标指引下，郑
州西区还将有多重良
机不断袭来。

郑州晚报记者 王亚平

在郑州都市区建设的大背景下，郑州城
市建设将迎来史无前例的发展机遇，郑州东
区与西区未来发展潜力都不容小觑。

很显然的是，与东区高速发展10余年不
同，郑州西区则一直处于复兴起步阶段，未
来发展潜力更加令人期待。尤其是西四环
附近区域，荥阳上街板块以其广阔的发展前
景、不断攀升的地域价值，显示出了巨大的
优势，宜居健康城、宜居职教城、中原新区等
规划相继出炉，一方面证明郑州市对西区的
重视程度，另一方面也为区域发展带来了难
得的机遇。

在对西区发展前景予以展望时，省商业
经济学会常务副会长兼秘书长宋向清告诉
记者，不久前的 6 月 25 日，“郑上新区”规

划已经举行了专家评审会，在此次评审会
上，该区域被正式命名为“郑上新区”，该
规划所涉及的发展区域有郑州西部、荥
阳、上街等地，而“郑上新区”的产业规划
则由他本人主笔，作为第三产业的休闲服
务、专业市场、物流交通、文化教育将扮演
重要角色。

“未来城市发展很重要的核心就是解决
不均衡的问题，在东区发展取得阶段性成
果，进入稳步推进期后，不论从区域均衡还
是城市资源利用的角度，西区发展都将会驶
入快车道。而且郑州市市直机关和和很多
高校在西区，未来，企事业单位、学校、医院
等众多向外扩散的单位将向西迁移，既可疏
散中心区功能，又可减轻交通、人口、资源、

环境等多重压力。”谈及西区潜力，宋向清这
样分析说。

而早在郑州市十三届人大四次会议上
审议通过的《中原经济区郑州都市区建设纲
要》（以下简称《纲要》）中，郑州也提出了“一
心两翼”城市发展建设思路，将以中心城区
为中心，向着东、西两个方向均衡发展。

《纲要》中明确提出了“将荥阳、上街纳
入中心城区，统一规划，统一建设，大力推进
郑州新西区发展”的思路。

由此可见，近两年的政策东风，无一不
证明这片区域的优势和价值，也让人们深刻
感受到了政府均衡发展城市的决心。或许
可以说，随着西区城市详细规划的不断出
台，郑州西区区域价值将全面升级。

资本总是长袖善舞，在土地成本较低和
良好的生态、交通优势的带动下，曾经落寞
的郑州西区开始热闹起来。

一大批商业综合体已经在西区遍地开
花，如中原万达广场，锦艺城、西元国际城市
广场等项目让西区人居和商业环境有了大
的提升。

近一两年来，随着城市框架的拉大，
西三环向西区域也布局了大批房企，比
如以休闲度假为主的清华大溪地、洞林
湖新田城等；还有金马凯旋家居 CBD、锦
艺国际轻纺城等专业市场的落子。通过
58 同城房产频道，记者了解到，该区域房
源无论是出租还是二手房销售价格也都

呈上升趋势。
在金马凯旋家居CBD项目负责人看来，

西区有山有水，自然与文化生态相较郑州其
他区位均有优势。而且国家与郑州市的大
型水利建设将在郑州西部形成水系生态景
观，更有条件获得发展机遇。

而郑州市西高东低的地势加上温带大
陆性气候的影响，使得西北的高新区处于不
折不扣的上风上水位。北接邙山，南邻西流
湖，西四环穿区而过，水质、空气皆上乘，适
宜建设大型城市居住组团，从而形成人居聚
集区域。

也有专家表示，西区未来要建设成“西
花园”，就是挖掘郑州西区以及荥阳等市

区内的资源价值，考虑了区域发展定位
的差异化特质，着力于消费升级前提下
的产业规划，比如休闲旅游产业、生态
产业、健康产业、商贸服务业等。而这
些产业的发展，充分体现了一个千万级
人口规模的郑州都市区城市功能补位
的需要。

而绕城高速的免费通行、郑州西出口的
投入使用、快速公交的开通、年底地铁1号线
的开通运营等，一系列交通条件的完善，将
大大缩短郑州市各区块的距离，更好地连接
郑州西区和郑州主城区，并带动土地价值的
提升，最终推动西部具有良好资源的住宅和
投资产品大幅度升值。

正如上文所说，在房企“西进”的征程中，
由于良好的交通优势和深厚的产业基础，西
四环沿线逐渐成为新的专业市场聚集地。

比如，位于西四环与中原路交会处的郑
州金马凯旋家居CBD，就是缔造以“家”为主
题的新都市综合体。

作为城市产业综合体专业运营商，香港
金马凯旋集团拥有巨大的市场带动力，广泛
的行业资源和稳固的生产商、经销商合作伙
伴，与国内外行业协会和全球2000多家家居
企业有着良好的合作关系。

谈及之所以选址郑州西区，该项目负责
人这样说道，“在中心城区批发市场‘出城’
及沿海发达地区产业转移的大形势下，家居
行业运营模式迎来新的发展机遇。不过要
把握机遇，除了有竞争力的运营模式，所在

区域的交通和消费环境也颇为重要。郑州
市大量的城区经济体核心以及县域经济主
要布局大都在西区，而陇海路高架、西南绕
城公路、西四环、郑上路、中原路等城市主干
道纵横发达。

该项目家具建材旺铺甫一入市即受市
场广泛热捧。7 月 6 日，粤港福建家具商会
旗舰店集体入驻郑州金马凯旋家居 CBD、7
月13日中国家居品牌联盟主席（香港敏华控
股集团董事局主席）黄敏利一行率团参观考
察并现场签署整体入驻协议，都是极好的证
明。家居行业一系列的战略互动，必将会推
动郑上新区乃至整个中原地区家居产业的
跨越式发展！

同样位于西四环沿线的锦艺国际轻纺
城项目负责人也认为这里东联郑州中心城

区，西引荥阳、上街组团，向西辐射至巩义、
洛阳，既是建设大郑州都市区和郑州城市西
拓的战略桥头堡，又是引导荥阳、上街城市
组团主动融入大郑州的区域龙头。

城市发展是一个不断推陈出新的过程，
市场外迁事实上是一次专业市场集聚化发
展、强化区域发展格局的新机遇。然而，怎
样的产业承载地才能真正规避以往陈旧专
业市场的风险和弊端，给商户和城市带来财
富增值，消费者则需要有一双慧眼和准确的
判断。

宋向清认为，随着今后“郑上新区”的快
步发展，巨大的资金流、人流、物流、信息流
将迅速聚集于郑州西区，从而推动区域人居
和经济的崛起，而当下或许就是一个不错的
良机。

【趋势】 生态、交通、经济基础凸显，房企“西进”大势已定

【热点】专业市场聚集 西四环变身财富新干线

西四环沿线已成为资本的主场


